

■ SEINE-ET-MARNE

FINANCES PUBLIQUES. Deux lieux d'accueil pourraient ouvrir en Brie d'ici 2022

Les premières propositions de la réforme des Finances publiques, sous l'impulsion du ministre Gérald Darmanin, prévoient de rouvrir un lieu d'accueil au public à Crécy-la-Chapelle et La Ferté-Gaucher, entre autres, en 2022. On fait le point.

Le Grand débat national, introduit par le mouvement des Gilets jaunes, a livré de multiples enseignements. Les près de deux millions de contributions ont révélé des envies plurielles. Parmi lesquelles la décentralisation des services publics. Les habitants de Seine-et-Marne en savent quelque chose de la raréfaction des services de l'État. Une réforme de la direction départementale des Finances publiques n'avait-elle pas supprimé plusieurs Trésoreries, dont celles de La Ferté-Gaucher, Rebais et Tournan-en-Brie, au 1^{er} janvier 2017 ? Depuis deux ans les contribuables sont obligés de se déplacer à Coulommiers et Roissy-en-Brie pour le recouvrement de leur impôt. Mais l'État rétro-pédale un tantinet. Le ministre de l'Action et des Comptes publics, Gérald Darmanin, a lancé une « réflexion concertée » sur l'augmentation des services locaux. Cette mesure s'inscrit dans la volonté affichée par le président de la République, Emmanuel Macron, de développer des maisons France service. Objectif, améliorer l'accessibilité des services publics et les rapprocher des habitants.



Le centre des Finances publiques de Coulommiers joue un rôle important depuis la fermeture des Trésoreries de Rebais et La Ferté-Gaucher en 2017. ©LPB

et ne pas éloigner les services publics de plus de 30 minutes.

Dans ce contexte, deux points d'information et d'orientation supplémentaires ouvriraient dans les environs de Coulommiers, à Crécy-la-Chapelle et La Ferté-Gaucher. Concrètement, un « accueil de proximité » pour les usagers est envisagé dans la Venise briarde. Même chose à La Ferté-Gaucher, en plus de la présence de « conseillers des collectivités locales », l'équivalent pour les élus. Le centre des Finances publiques de Coulommiers conserverait sa configuration actuelle tout en accueillant, là aussi, des conseillers des collectivités locales. Toujours d'après les premières propositions, les Trésoreries de La Ferté-sous-Jouarre et Rozay-en-Brie acquerraient le statut d'accueils de proximité. Mais rien à Tournan-en-Brie, donc.

Toutefois, Gérald Darmanin souligne l'importance de la « consultation ». Le ministre et ses services continueront d'interroger les acteurs concernés et les élus sur la pertinence d'une telle cartographie jusqu'au mois d'octobre.

Dix-sept accueils supplémentaires en 2022

Dans le cas des Finances

publiques, le ministère entend augmenter le nombre d'accueil de proximité de 30 % d'ici 2022.

Toujours en Seine-et-Marne, la préfète et la direction *ad hoc* ont formulé des propositions

sur le maillage du territoire. De 19 communes avec accueil de proximité en 2019, on passerait

à 36 communes dans trois ans. Dans les faits, l'État désire instituer une structure par canton

Thomas BARON
@Th_Baron